
 

 
 

                                                                                                         
 

 
 

 
 

Heide, den 25. Juli 2023 
 

Protokoll Nr. 2 
Sitzung des Arbeitskreises Fischerei  

am Dienstag, den 11. Juli 2023 
 
 
 
an  
alle Mitglieder des Arbeitskreises  
Jan-Moritz Grohall/LLnL Flintbek 
 
Hans Christian Friccius eröffnet um 15.05 Uhr die Sitzung des Arbeitskreises. 
 
Zur heutigen Sitzung wurde ordnungsgemäß eingeladen. Auf dieser ist lt. Satzung § 8 (2) ohne 
Rücksicht auf die Zahl der erschienenen Mitglieder eine Beschlussfähigkeit gegeben. Die 
Versammlung ist beschlussfähig. Es sind sieben stimmberechtigte Mitglieder anwesend; diese setzen 
sich zusammen aus vier privaten sowie drei öffentlichen Mitgliedern.  
 
Die Tagesordnung gliedert sich folgendermaßen: 
 

1. Genehmigung des Protokolls der Arbeitskreissitzung vom 19.09.2022 
2. IES Fisch 2023-2027 
3. Informationen zum Förderprogramm 
4. Wahl AK-Sprecher 
5. Abfrage Projektideen 
6. Verschiedenes   

 
TOP 1:  Genehmigung des Protokolls der Arbeitskreissitzung vom 19. September 2022 
 
Beschluss: Das Protokoll wird genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis:  Sechs Ja-Stimmen (J.P. Neumann, H.C. Friccius, B. Thaden, T. Bultjer, H.-
J. Lütje, N. Knapstein); eine Enthaltung (M. Schlachter) 
 
TOP 2: IES Fisch 2023-2027 
 
Herr Friccius informiert die Anwesenden über die neue Integrierte Entwicklungsstrategie.  
Die Gebietskulisse hat sich zur vergangenen Förderperiode nicht verändert.   
Projektauswahlkriterien wurden, angelehnt an die IES der AktivRegion, für die neue Förderperiode 
angepasst. (Ausführliche Informationen erhalten Sie in anhängender Präsentation) 
 
TOP 3: Informationen zum Förderprogramm 
 
Herr Friccius erläutert den Anwesenden die angepasste Richtlinie zur neuen Förderperiode und 
informiert über die Förderkonditionen. (Ausführliche Informationen finden Sie in der anhängenden 
Präsentation)  
 
TOP 4: Wahl Arbeitskreis-Sprecher 
 
Die Geschäftsstelle der FLAG schlägt als Sprecher des Arbeitskreises Fischerei Jörg Peter Neumann 
vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge für die Wahl.  
 
Beschluss: Jörg Peter Neumann wird weiterhin das Amt des Arbeitskreissprechers ausüben.  
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Abstimmungsergebnis: Sechs Ja-Stimmen (H.C. Friccius, B. Thaden, T. Bultjer, H.-J. Lütje, N. 
Knapstein, M. Schlachter); eine Enthaltung (J.P. Neumann) 
 
TOP 5: Abfrage Projektideen 
 
Erste Ansätze für Projektideen der neuen Förderperiode wurden im Rahmen der Erstellung der IES 
herausgearbeitet. (siehe Präsentation) 
Aus gegebenem Anlass nimmt Jonas Müller, wissenschaftlicher Mitarbeiter der GMA Büsum, die 
Gelegenheit wahr, eine Projektidee vorzustellen. Die GMA - Gesellschaft für Marine Aquakultur mbH - 
wurde im November 2004 gegründet. Die GMA betreibt eine eigene Forschungs- und 
Entwicklungsanlage für Aquakultur am Standort Büsum.  
Der Projektansatz von Herrn Müller beinhaltet ein Format, in dem ein Mitarbeiter oder eine 
Mitarbeiterin der GMA an weiterführenden Schulen, die sich in der Gebietskulisse der FLAG befinden, 
im Rahmen des Unterrichtes über nachhaltige Fischerei, den Beruf des Fischers bzw. der Fischerin 
und Fischkonsum informiert. Das weitere Vorgehen und eine potentielle Antragstellung wird zu einem 
späteren Zeitpunkt mit der Geschäftsstelle der AktivRegion vereinbart.  
 
TOP 6: Verschiedenes  
 
Herr Neumann berichtet über die konstituierende Sitzung des Entscheidungsgremiums der schleswig-
holsteinischen Fischwirtschaftsgebiete für Poolprojekte, die am 7. Juli in Schleswig stattfand. 
(das Protokoll der Sitzung finden Sie im Anhang)  
 
 
 
 
                                     
_____________________                        ____________________________ 
Jörg Peter Neumann     Claudia Zabel     
Arbeitskreissprecher                                                Protokollführerin 
(im Original gezeichnet)    (im Original gezeichnet) 
                
 
Anlagen 
 

 Präsentation 

 Protokoll zur konstituierenden Sitzung des Entscheidungsgremiums der schleswig-
holsteinischen Fischwirtschaftsgebiete  
 


